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Protokoll 
 

der 10. Sitzung des Allgemeinen Ausschusses 
des Breitband-Zweckverbandes Dithmarschen 

am 22.11.2018 
in Raum 028.1 + 028.2 des Kreishauses des Kreises Dithmarschen in Heide 

 
 
Beginn:   18:30 Uhr 
Ende:   19:00 Uhr 

 
Anwesend: 

1. Vertreter/innen des Allgemeinen Ausschuss gemäß Anwesenheitsliste 
2. Geschäftsstelle des BZV-Dithmarschen 

 Dr. Guido Austen 

 Dr. Dirk Sonnenschmidt 
3. Verwaltung des Kreises Dithmarschen 

 Erk Ulich 
 

Protokollführung: 
Dr. Dirk Sonnenschmidt 
 

 
Tagesordnung: 
 

Öffentlicher Teil 
1. Eröffnung der Sitzung durch den Vorsitzenden, Feststellung der Ordnungsmäßig-

keit der Einladung, der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit  

2. Beschluss über die nichtöffentliche Behandlung von Tagesordnungspunkten  

3. Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Niederschrift der 

letzten Sitzung  

4. Bericht des Vorsitzenden / der Geschäftsstelle 

5. Wirtschaftsplan 2019  

 
Nichtöffentlicher Teil 

6. Sachstand zur Vereinbarung zwischen SWN und dem BZVD 

7. Eigenanteilsfinanzierung der Außengebiete 

8. Netzsegment St. Annen 

9. Sonstige, Mitteilungen und Anfragen 

Top 1 

Der Vorsitzende des Allgemeinen Ausschusses, Herr Harm Schloe, eröffnet die Sitzung und be-
grüßt alle Anwesenden. 
 
Feststellung der Beschlussfähigkeit und ordnungsgemäßen Ladung: 

Anzahl der Mitglieder des Allgemeinen Ausschusses  8  
Heute anwesende Mitglieder nebst Vertretern    9 

Der Allgemeine Ausschuss ist somit beschlussfähig. 

Top 2 

Es wird einstimmig beschlossen, die Tagesordnungspunkte 6 bis 9 nicht öffentlich zu behandeln. 
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Top 3 

Zur Niederschrift der letzten Sitzung des Allgemeinen Ausschusses vom 27.09.2018 wurden 
keine schriftlichen Einwände vorgebracht. Auch in der heutigen Sitzung gibt es hierzu keine Ein-
wände oder Anfragen. Die Niederschrift ist daher verbindlich. 
 

Top 4 

Herr Dr. Austen berichtet, dass die Schlussrechnungen für das AG 2 und 3 noch bis Ende des 
Jahres vorliegen sollen. Zurzeit wird im AG 4 und AG 5 gebaut. Die Rahmenverträge, die SWN 
mit Baufirmen abgeschlossen hat, sind sehr unverbindlich gehalten. Die Baufirmen werden erst 
mit Abrufaufträgen verbindlich beauftragt. Im Jahr 2018 sind viele Baufirmen weggefallen. Die 
Förderung der Wirtschaftlichkeitslücken durch den Bund verstärkt dieses Problem.  
SWN sucht verstärkt neue Baufirmen, es sind zurzeit nur 2 Firmen aktiv. Gegen Jahresende soll 
noch eine Baufirma hinzukommen. Baufirmen, die die Geschäftsführung empfohlen hat, wurden 
nicht berücksichtigt. Der Umgang mit Baufirmen ist nicht optimal und oft fehlt das notwendige 
Fingerspitzengefühl. 
 

Top 5 

Herr Dr. Austen stellt den Wirtschaftsplan 2019 vor. Ende 2019 ergeben sich 8 Mio. Euro Fi-
nanzmittelüberhang. Das Forward Darlehen erhöht den Finanzmittelüberhang in den nächsten 
Jahren. Noch verlangt die Sparkasse keine Strafzinsen. Ein Gespräch mit Herrn Tölke von der 
IB-SH hat ergeben, dass die IB-SH durchausbereit ist, die Darlehen um ein Jahr zu verschieben. 
Dies verursacht aber einen erhöhten Zinssatz von 0,1%. Über die Laufzeit ergibt dies Mehrkos-
ten von über 100.000 Euro. Von der Möglichkeit wird Abstand genommen. 
 
 
19:00 Uhr - Der Vorsitzende des Allgemeinen Ausschuss beendet den öffentlichen Teil 
der Versammlung. 
 
 
Heide, 10.12.2018 

 
 
 
 
 

Harm Schloe 
Vorsitzender Allgemeiner Ausschuss 

  
 
 
 
  

Dr. Dirk Sonnenschmidt 
Protokollführer 

 
 


